



Haciendo propuestas

Análisis superior,
David Páramo > 3



Haciendo propuestas

En caso de que **Claudia Sheinbaum** gane la elección presidencial, es necesario detenerse a contar a funcionarios de la actual administración que resultarían verdaderamente valiosos para su administración.

El *Padre del Análisis Superior* considera que, por ejemplo, dos de estas cartas son el subsecretario de Hacienda, **Gabriel Yorio**, y el director general del Infonavit, **Carlos Martínez**, con quien conversó ayer en su programa de radio dentro de la Convención Bancaria.

Del primero de ellos, es evidente que, durante este sexenio, tiene una hoja de vida verdaderamente exitosa. Él es directamente responsable de la diversificación de las fuentes de financiamiento del gobierno federal, tanto en monedas como en mercados.

En el mercado samurái, el gobierno de México tiene cubierta toda su curva en bonos verdes, lo cual no sólo posibilita un acceso más rápido a este mercado, sino que se trata de un mercado muy líquido.

Ayer se conoció que la calificadora japonesa R&I mantuvo la certificación sobre la deuda mexicana con perspectiva estable, con lo que se convirtió en la octava firma que sostiene la nota sobre el soberano.

Quizá sólo le faltaría abrir el mercado de Oriente Medio, pero dice que ya no le daría tiempo durante esta administración porque no se pueden cumplir todos los tiempos jurídicos, pero que estará totalmente listo para la siguiente administración.

Como le ha dicho el *PAS*, el próximo gobierno tendría en él a un gran secretario de Hacienda, pero hay muchos más que lo ubican como director general de Pemex. Su simple nombre resolvería muchos de los problemas de credibilidad que hay sobre esa empresa estatal.

No debe olvidarse que **Yorio** también fue una pieza clave para que se reformara la Ley del Mercado de Valores por consenso, toda vez que retomó las iniciativas que había sobre el tema o que logró ya, en pleno tiempo político, fortalecer el fondo de estabilización de ingresos públicos.

Una crítica que mucho se ha hecho a esta administración es que vació los fondos públicos y, como diría **Yorio**, se encontró el método, casi por unanimidad, de que estos recursos se pudieran acumular de mejor manera.

En el caso de **Martínez**, se tiene que destacar que a él le ha tocado dirigir el Infonavit durante tres periodos muy marcados, que él define como el ajuste inicial, el covid-19 y ahora la recuperación de la cartera.

El organismo tripartito es de los que se encuentran mejor que al inicio de este gobierno y que, en temas como la construcción de vivienda, tiene una visión mucho más amplia que colocar yeso y varilla, sino ser un verdadero financiero.

Este hombre sería un gran activo, en caso de que ganara la administración morenista, tal vez en Banobras o en la Comisión Federal de Electricidad, sin embargo, el futuro profesional de estas dos personas depende, primero, de que Morena gane la elección presidencial y de las determinaciones que tome **Sheinbaum** para formar su equipo.

REMATE FAVORITO

Hace unos días, el *Padre del Análisis Superior* calificó a **Jorge Arce** como el MVP de los banqueros este año por los excelentes resultados que ha tenido en HSBC. Diversos banqueros con los que ha platicado del *PAS* durante esta Convención Bancaria no sólo están de acuerdo con el nombramiento, sino que destacan que se trata de una de las piezas más importantes dentro del sector, por lo que los antiguos y amigos del lugar común considerarían como don de gentes.

REMATE PASARELA

Entre los asistentes a la Convención Bancaria hay mucho interés por escuchar a **Xóchitl Gálvez** y a **Claudia Sheinbaum**. No sólo por la recepción que se dará por parte del gremio, sino por la visión que tienen sobre la economía mexicana. Acerca de **Jorge Álvarez Máynez** la pregunta que hacen algunos banqueros ¿es si hará la coreografía de su canción de propaganda o si se tomará una cerveza?

REMATE ESCANDALOSO

La secretaria de Gobernación, **Luisa Alcalde**, dijo que “se hizo todo un escándalo por un error en el documento que se mandó por parte de la comisión a la mesa directiva”.

Como lo documentó el *PAS*, se cometieron por lo menos 10 errores graves y, de acuerdo con los diputados de Acción Nacional, algunos no venían en el documento que se presentó a la comisión, es decir, afirman que el texto no es el mismo que se presentó originalmente.

Sin embargo, hay algo mucho más importante. Se está hablando del patrimonio de millones de mexicanos: son 18 millones de cuentas y unos 40,000 millones de pesos. Cometer un error con el patrimonio de las personas sí es grave.